



Nuevo Comité de Ética en San Lázaro recibe lluvia de casos

FERNANDO CAMACHO SERVÍN

En las pocas semanas que lleva de haber sido instalado, el Comité de Ética de la Cámara de Diputados ya ha recibido diversas quejas que tendrá que resolver el año entrante, en particular, en contra de legisladores de Morena y el PT que han sido señalados –a veces por sus propios compañeros de bancada– por conductas inapropiadas.

El mencionado organismo legislativo no tiene una sanción específica contra los diputados. Su primera acción es tratar de conciliar para que los involucrados lleguen a un acuerdo y, en caso de no ser posible, únicamente pueden imponer una amonestación en privado al responsable, u ordenar que éste ofrezca una disculpa pública por los hechos.

El Comité de Ética se instaló el pasado 11 de noviembre a raíz de los casos de ausentismo que predominaron en San Lázaro, entre ellos el del morenista Cuauhtémoc Blanco, quien en octubre pasado se conectó a una sesión semipresencial de la Comisión de Presupuesto mientras jugaba pádel, y sólo para registrar su asistencia. Asimismo, fue el propio ex futbo-

lista el encargado de “inaugurar” los trabajos del Comité –dirigido por Jaime Humberto Pérez Bernabé, también de Morena–, a pesar de que la diputada petista Martha Aracely Cruz presentó una queja en contra de él por acoso y violencia sexual. Otro de los casos en los cuales se solicitó la intervención del comité es el de Wblester Santiago Pineda (PT), quien a inicios de este mes fue exhibido en un video donde aparece en estado de ebriedad, mientras amenaza y agrede a empleados de seguridad de un centro comercial en Metepec, estado de México, donde realizó destrozos materiales.

El coordinador de la bancada petista, Reginaldo Sandoval, anunció que llevará el caso ante el Comité de Ética, así como frente a instancias disciplinarias de su partido, para demostrar que ese comportamiento no será tolerado, “sin importar lo encumbrado que esté” el responsable.

Por otro lado, el morenista Pedro Zenteno, presidente de la Comisión de Salud, obtuvo una amenaza de queja por parte de la emecista Anayeli Muñoz tras haberse expresado de forma “machista y misógina” en una sesión donde se discutía la prohibición total de vapeadores.